

1. Lakota Sprachkurs in Süddeutschland mit Martin Krueger

Vom 15.01.2005 – 16.01.2005 fand in Hohenthann, etwa 30 km südöstlich von München, der erste Lakota-Sprachkurs in Süddeutschland statt. Der Lehrer des Sprachkurses, **Martin Krueger**, Sprach-

wissenschaftler und Buchautor, gilt als der profundeste deutschsprachige Kenner der Sprache der Lakota. Die Gemeinde Hohenthann hatte für den Unterricht ein Klassenzimmer der ehemaligen Grundschule zur Verfügung gestellt, was optimale Bedingungen für die Teilnehmer des Kurses bot. Ein Großteil der Teilnehmer kam vom *Free Bavarian Indians e.V.* Der Kurs vermittelte in den zwei Tagen nicht nur die Grundlagen der Lakota-Sprache, der Kursleiter legte großen Wert darauf, seinen Schülern auch Geschichte, Kultur und Etikette der Lakota

nahe zu bringen. Gerade letztere ist von großer Bedeutung, wenn man beabsichtigt, einmal Lakota-Reservationen zu besuchen und dabei nicht als unhöflicher „*Wasicu*“ unangenehm auffallen möchte. Doch auch für die teilnehmenden Hobbyisten bot der Kurs die Möglichkeit, ein tieferes Verständnis für diese Kultur zu entwickeln, und dies führt nur und ausschließlich über die Sprache!



sch der Teilnehmer
ota-Musik, sowohl in
wurde von allen Teil-
nen. Weitere Lakota-
t.

Bruno Schmaling

Zum Abschluss des Kurses folgte auf Wunsch eine mehrstündige Unterrichtseinheit in Lakota der Theorie als auch in der Praxis. Der Kurs wurde von den Teilnehmern mit großer Begeisterung aufgenommen. Weitere Sprachkurse in Süddeutschland sind geplant.